



Prometeo

Mario Sandoval Chávez *

Entre cambios y retos del sector financiero

Varias entidades financieras atraviesan por temas especiales en su liquidez y en ese entorno se han filtrado notas con relación a la venta de Banamex, la mayoría de ellas insidiosas y poco serias. Citi, ni Grupo México dieron una versión al respecto. Al final, la venta de ese importante banco se hará sin duda.

En este mismo tenor del amarillismo también se conoció que Mexarrend (recientemente cambio de nombre a Tangelo), enfocada a pymes, incumplió el pasado 19 de enero con el pago de Certificados Bursátiles por 85 millones de pesos y tiene un próximo vencimiento por 300 millones de pesos que al parecer tampoco cubrirá. Por lo que el sector de Sofomes muestra debilidad y confianza a la baja, pues se suma a Crédito Real, Unifin y AlphaCredit. Los activos sumados de estas empresas superan los 200 mil millones pesos.

Un factor en común tienen Crédito Real, Mexarrend y AlphaCredit, su auditor es el mismo. Se argumenta falta de transparencia en los estados financieros, registros irregulares contables y fallas en sus prácticas de gobierno corporativo. Ese auditor es Yamazaki, Ruiz Urquiza que representa a Deloitte.

Hasta ahora no ha habido un posicionamiento claro y preciso de las autoridades financieras, que en esta administración se han caracterizado por minimizar los problemas y retos del sector financiero, más allá de boletines de prensa o asistir a los consejos de los grandes bancos extranjeros que operan en México.

Estas fallas generan incertidumbre en el sector financiero especializado, pues cuanto de lo reportado en sus balances es real, que de la cartera vencida o las reservas, por lo tanto rentabilidad y ajustes al balance tienen efectos directos sobre la confianza de inversionistas, pues aunque parecen empresas sólidas, con marcas posicionadas y que ahora con estas fallas e incumplimiento de pagos y ya con las calificadoras Fitch, Moody's, HRatings y S&P degradando calificaciones que representan peligro, hay que atenderlo antes de que la crisis sea mayor.

La baja atención y desinterés de los bancos a las pymes mexicanas, pues se han enfocado a créditos al consumo, créditos hipotecarios del segmento residencial y créditos corporativos o gobiernos estatales y municipales. Ello generó impulso en las Sofomes del sector no bancario, quienes no han tenido un fondeo relevante ni de bancos comerciales ni de la Banca de Desarrollo (concentrada en programas prioritarios para cada administración en turno), por lo que han asistido a los mercados de deuda y todo parecía una forma más adecuada de fondear el negocio, hasta que empezaron a brotar los problemas de incumplimiento de pago. Podría aplicarse la Ley de Murphy, Si algo va mal, puede estar peor.

Es probable que en breve se oficialice la venta de Banamex, sin duda los nuevos socios tendrán mucho por hacer para recuperar terreno y rentabilidad frente a sus tres principales competidores. Veo difícil un cambio en el sector financiero público y más con el poco tiempo que le queda a esta administración.

Por lo que los diferentes candidatos y me refiero a los serios con propuestas y con posibilidades de ganar, deberán considerar una verdadera propuesta y estrategia de recuperación del sector financiero mexicano (el sector financiero no da votos, genera empleos y si genera empleos formales genera riqueza y es un círculo virtuoso) y por ello deben promover cambios sustantivos en los procedimientos judiciales para garantizar equidad y recuperar créditos que incentiven la inversión privada.

*Ceo Fisan Sofom ENR / Ex Presidente Nacional AMFE
corporativo@fisan.com.mx twitter@MarioSanFisan